

Jeremy V. Quiroz
 prensa@latribuna.cl

Forman Brigada de Respuesta ante Desastres (BRAE) para colaborar en emergencias

Los incendios forestales han azotado con fuerza la provincia del Biobío, dejando a su paso destrucción, pérdidas y un desafío permanente para quienes combaten las llamas.

Hasta la fecha, se han registrado 322 siniestros en la región, afectando no solo a la flora y fauna, sino también a cientos de ciudadanos y a los propios brigadistas y bomberos que, muchas veces, arriesgan su vida sin contar con el respaldo de salud necesario en el terreno.

Y es aquí donde surge la pregunta ¿quién se hace cargo de las urgencias médicas en plena emergencia? En los incendios de mayor gravedad, como los ocurridos en 2023, bomberos y civiles perdieron la vida, en algunos casos por no recibir atención oportuna.

“No existe una Brigada que apoye humanitariamente en las emergencias a gran escala en nuestra ciudad, como si lo tiene Concepción o Santiago”, señala Patricio Aguilera, fundador de la nueva Brigada de Respuesta ante Desastres.

La idea de dicha brigada es contar con equipos de salud especializados en terreno para el combate de estos y los demás tipos de desastres que se suelen ocurrir en temporada de invierno.

UNA IDEA QUE NACE DE LA TRAGEDIA

Patricio, un angelino de 26 años, operador de

“Es fundamental estar preparados para responder cuando se necesite, porque en una emergencia, cada segundo cuenta”, explicó Patricio Aguilera, fundador de BRAE Los Ángeles.

trauma certificado con experiencia en emergencias, conoce bien esta realidad. Ha estado en medio del caos y el humo, enfrentando los incendios que han arrasado comunidades enteras.

Participó activamente en el rescate de víctimas durante los devastadores incendios de febrero de 2023 en el sector Paraguayo de Los Ángeles, así como en la tragedia de Valparaíso en 2024, donde más de 130 personas perdieron la vida y cerca de 8.500 hectáreas fueron consumidas por el fuego.

Su experiencia en estos escenarios lo llevó a comprender que no basta con combatir las llamas; también es imprescindible contar con equipos de emergencia que brinden atención médica en el mismo lugar de los hechos. Con esa convicción, decidió actuar.

BRIGADA DE RESPUESTA ANTE EMERGENCIAS

Con la escalada de incendios en la comuna de

Los Ángeles, Patricio puso en marcha un ambicioso proyecto: crear la Brigada de Respuesta Ante Emergencias (BRAE).

Sin grandes recursos, pero con una firma determinada, lanzó una convocatoria a través de redes sociales, buscando voluntarios dispuestos a brindar primeros.

El camino no ha sido fácil. Hasta ahora, la brigada que cuenta con solo tres voluntarios, se encuentra en plena etapa de gestación y sigue en búsqueda de más voluntarios que quieran sumarse a la causa. Si embargo, el compromiso es inquebrantable: ofrecer una ayuda humanitaria rápida y efectiva en terreno, capaz de marcar la diferencia entre la vida y la muerte.

UNA BRIGADA ABIERTA A TODOS

Uno de los aspectos clave de esta iniciativa es que no se requiere experiencia previa en primeros auxilios o manejo de emergencias para ser parte de BRAE. La brigada proporciona capacitaciones para que cualquier persona con vocación de servicio pueda integrarse y adquirir los conocimientos necesarios.

“Cualquiera que tenga el deseo de ayudar, puede hacerlo, solo se necesitan las ganas de participar eso es lo más importante” señala Patricio.

SALVAR VIDAS EN MEDIO DEL DESASTRE

Los ocurren todos los días de diferentes maneras. Pero ahora, en medio de las llamas y la incerti-



LA IDEA DE LA BRIGADA de Respuesta ante Desastres es estar preparados para brindar atención de salud en los lugares donde ocurren las emergencias.

dumbre, un grupo de ciudadanos se organiza para hacerlo que muchas veces las autoridades no pueden: brindar asistencia médica inmediata donde más se

necesita. La BRAE aún está en formación, no cuentan con financiamiento ni tampoco con muchos voluntarios, pero su pro-

pósito es claro: “Es fundamental estar preparados para responder cuando se necesite, porque en una emergencia, cada segundo cuenta”.



LOS INCENDIOS FORESTALES de mayor gravedad han causado no solo daños materiales, sino que pérdidas de vidas.